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P R O T  O K O L  L  
über die Sitzung des Kreistages des Landkreises Cloppenburg am 

Dienstag, dem 21.12.2021, 17:00 Uhr, im Sitzungssaal 1 des 

Kreishauses in Cloppenburg 

 
 
 
Anwesend 

Vorsitzende/r 
1.  Kreistagsabgeordneter  Dr. Sebastian Vaske  

Mitglieder 
2.  Kreistagsabgeordnete  Carolin Abeln  
3.  Kreistagsabgeordneter  Jan Block  
4.  Kreistagsabgeordneter  Tobias Bohmann  
5.  Kreistagsabgeordneter  Rasmus Braun  
6.  Kreistagsabgeordneter  Stephan Christ  
7.  Kreistagsabgeordneter  Hannes Coners  
8.  Kreistagsabgeordnete  Ruth Fangmann  
9.  Kreistagsabgeordneter  Hans Götting  
10.  Kreistagsabgeordneter  Bernhard Hackstedt  
11.  Kreistagsabgeordnete  Johanna Hollah  
12.  Kreistagsabgeordneter  Herbert Holthaus  
13.  Kreistagsabgeordneter  Jens Immer  
14.  Kreistagsabgeordneter  Johannes Kalvelage  
15.  Kreistagsabgeordneter  Dirk Koopmann  
16.  Kreistagsabgeordneter  Rainer Kroner  
17.  Kreistagsabgeordneter  Walter Lohmann  
18.  Kreistagsabgeordneter  Dennis Löschen  
19.  Kreistagsabgeordneter  Sergei Meier  
20.  Kreistagsabgeordneter  Johann Meyer  
21.  Kreistagsabgeordneter  Gregor Middendorf  
22.  Kreistagsabgeordneter  Bernhard Möller  
23.  Kreistagsabgeordnete  Ursula Niemeyer  
24.  Kreistagsabgeordnete  Lisa Olliges  
25.  Kreistagsabgeordneter  Josef Osterkamp  
26.  Kreistagsabgeordnete  Christa Preuth-Stuke  
27.  Kreistagsabgeordneter  Stefan Riesenbeck  
28.  Kreistagsabgeordneter  Bernd Roder  
29.  Kreistagsabgeordneter  Martin Roter  
30.  Kreistagsabgeordneter  Sven Sager  
31.  Kreistagsabgeordneter  Timo Schmidt  
32.  Kreistagsabgeordneter  Hermann Schröer  
33.  Kreistagsabgeordneter  Stefan Schute  
34.  Kreistagsabgeordneter  Jürgen Tabeling  
35.  Kreistagsabgeordneter  Wilfried Thunert  
36.  Kreistagsabgeordneter  Frank Tönnies  
37.  Kreistagsabgeordneter  Tobias Vaske  
38.  Kreistagsabgeordnete  Judith Vey-Höwener  
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39.  Kreistagsabgeordnete  Iris Wichmann  
40.  Kreistagsabgeordneter  Nils Wolke  
41.  Landrat  Johann Wimberg  

Verwaltung 
42.  Erster Kreisrat  Ludger Frische  
43.  Kreisrat  Ansgar Meyer  
44.  Pressesprecher  Frank Beumker  
45.  Kreisverwaltungsdirektorin  Heike Honscha  
46.  Persönliche Referentin des  

Landrates 
 Dr. Lydia Kocar  

47.  Gleichstellungsbeauftragte  Dr. Christina Neumann  

Protokollführer/in 
48.  Verwaltungswirtin  Stephanie Möller  
 
 
 

Es fehlte/n: 
49.  Kreistagsabgeordneter  Uwe Behrens  
50.  Kreistagsabgeordneter  Torben Haak  
51.  Kreistagsabgeordneter  Detlef Kolde  
52.  Kreistagsabgeordneter  Yilmaz Mutlu  
53.  Kreistagsabgeordnete  Carolin Sibbel  
54.  Kreistagsabgeordneter  Henning Stoffers  
55.  Kreistagsabgeordneter  Heiko Thoben  
56.  Kreistagsabgeordneter  Dirk Vaske  
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Tagesordnung: 
 1 .  Eröffnung der Sitzung  
   
 2 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschluss-

fähigkeit 
 

   
 3 .  Feststellung der Tagesordnung  
   
 4 .  Einwohnerfragestunde  
   
 5 .  Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung des Kreistages vom 02.11.2021 
 

   
 6 .  Wahl einer Kreisrätin / eines Kreisrates V-KA/21/685 
   
 7 .  Änderung der Berufung der Vertreterinnen und Vertreter des 

Landkreises in verschiedene Gremien 
V-KT/21/092 

   
 8 .  Benennung von beratenden Mitgliedern des Beirates für 

Menschen mit Behinderungen für die Fachausschüsse 
V-KT/21/093 

   
 9 .  Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des 

Senats für Flurbereinigung (Flurbereinigungsgericht) beim 
Niedersächsischen Oberverwaltungsgericht in Lüneburg 

V-KA/21/684 

   
 10 .  Neuwahl von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern für 

das Niedersächsische Oberverwaltungsgericht in Lüneburg 
für die Amtszeit von 27. April 2022 bis 26. April 2027 

V-KA/21/690 

   
 11 .  Corona-Soforthilfe, hier: Antrag des Oldenburgischen  

Jugenderholungswerkes e.V. (OJE) auf Bezuschussung  
zur Abdeckung des Corona bedingten Defizits im Haushalts-
jahr 2021 

V-KA/21/683 

   
 12 .  Eigentumsübernahme von iPads aus dem IT-Leasingvertrag V-KA/21/688 
   
 13 .  Antrag gemäß § 56 NKomVG der SPD-Fraktion: Ausweitung 

des Impfangebots im Landkreis Cloppenburg 
V-KA/21/689 

   
 14 .  Weiterführung des Landesprogramms „Richtlinie über die 

Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von Familien 
unterstützenden Maßnahmen“, ehemals „Gut ankommen in 
Niedersachsen“ 

V-JHA/21/203 

   
 15 .  Antrag der Stiftung St. Vincenzhaus auf Bezuschussung der 

Psychologischen Beratungsstelle/Erziehungsberatungsstelle 
für die Jahre 2022 bis 2024 

V-JHA/21/204 

   
 16 .  Antrag des Deutschen Kinderschutzbundes – Kreisverband 

Cloppenburg e.V. - auf Bezuschussung ihrer Präventions-
arbeit für die Jahre 2021 bis 2024 

V-JHA/21/205 
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 17 .  Förderantrag des Heimatvereins Essen e.V. auf Sanierung 
der „Diekmanns Mühle in Essen“ 

V-KUL/21/212 

   
 18 .  Ökologische Station Raddetäler; Zweckverbandsordnung V-PLA/21/328 
   
 19 .  Clemens-August-Gymnasium Cloppenburg - Neugestaltung 

und Sanierung der Allee 
V-SCHUL/21/203 

   
 20 .  Antrag der BBS Friesoythe auf Genehmigung zur Einrichtung 

einer Fachoberschule Gesundheit und Soziales  
– Schwerpunkt Sozialpädagogik 

V-SCHUL/21/204 

   
 21 .  Vorstellung des Wettbewerbsentwurfes für die Neugestaltung 

der Freiflächen vor dem Copernicus-Gymnasium und dem 
Forum Hasetal/ Hallenbad sowie vor der Vierfeldsporthalle 
mit Sportplätzen 

V-SCHUL/21/205 

   
 22 .  Heranziehung der Städte und Gemeinden für den Zeitraum 

von 2022 bis 2024, für folgende Aufgaben:  
- Sozialhilfe/Grundsicherung (SGB XII),  
- Wohngeldgesetz (WoGG),  
- Asylbewerberleistungsgesetz (AsylbLG),  
- Bildungspaket ( Wohngeld/ Kinderzuschuss, BKGG) 

V-SOZ/21/149 

   
 23 .  Antrag der Integrationslotsen im Landkreis Cloppenburg e.V. 

auf Gewährung eines Zuschusses für die Jahre 2022-2024 
V-SOZ/21/150 

   
 24 .  Fortführung des Projektes „Arbeitsrechtliche Beratung für 

Arbeitsmigranten in prekären Beschäftigungsverhältnissen im 
Oldenburger Münsterland“ 

V-SOZ/21/151 

   
 25 .  Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG vom 

07.11.2021 / Übernahme der gestiegenen Kosten für Strom, 
Heizung und Miete für Empfänger von Grundsicherungs- und 
ALG II - Leistungen 

V-SOZ/21/152 

   
 26 .  Bericht des Landrats über wichtige Angelegenheiten und 

wichtige Beschlüsse des Kreisausschusses 
 

   
 27 .  Aktuelles zur Lage der Corona-Pandemie  
   
 28 .  Anregungen und Beschwerden  
   
 29 .  Anfragen (Gem. § 15 II GO spätestens 3 Tage vor der  

Sitzung schriftlich beim Landrat eingereicht) 
 

   
 30 .  Mitteilungen  
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 1. Eröffnung der Sitzung 
 

 
Kreistagsvorsitzender Dr. Vaske eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 
 

 
 
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wurde durch den Kreistags-
vorsitzenden Dr. Vaske festgestellt. 
 

 
 
 3. Feststellung der Tagesordnung 
 

 
Die Tagesordnung wurde vom Kreistag einstimmig beschlossen. 
 

 
 
 4. Einwohnerfragestunde 
 

 
Von der Einwohnerfragestunde wurde kein Gebrauch gemacht. 
 

 
 
 5. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung des 

Kreistages vom 02.11.2021 
 

 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung des Kreistages vom 02.11.2021 
wurde einstimmig genehmigt. 
 

 
 
 6. Wahl einer Kreisrätin / eines Kreisrates 

Vorlage: V-KA/21/685 
 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage 
V-KA/21/685 vor. 
 
Ergänzend teilte er mit, dass Vorstellungsgespräche nach Sichtung der Bewerbungsunter-
lagen stattgefunden hätten. 3 Bewerber/innen hätten sich vorgestellt und es seien Bewer-
bungsgespräche in Form von strukturierten Interviews geführt worden. Dieses Verfahren 
hätte sich bewährt, da hier nach einem Punktesystem bei gleichen Fragestellungen  
vorgegangen werden würde.  
 
In der Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2021 hätten sich sodann eine Bewerberin 
und ein Bewerber persönlich vorgestellt. Das dortige Ergebnis sei einstimmig festgestellt 
worden.  
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Landrat Wimberg stellte sodann den Werdegang von Frau Anne Tapken vor und bat um  
Unterstützung bei der Wahl von Frau Tapken.  
 
Der Kreistag wählte auf Vorschlag von Landrat Johann Wimberg einstimmig Frau  
Anne Tapken aus Garrel für die Dauer von acht Jahren zur Kreisrätin und beschloss 
einstimmig, sie in eine Planstelle der Besoldungsgruppe B 4 einzuweisen und ihr die 
im Stellenplan vorgesehene Aufwandsentschädigung zu gewähren.  
 
 
Nach der Beschlussfassung wurde Frau Tapken in den Sitzungsraum gebeten.  
 
Landrat Wimberg gratulierte ihr auch im Namen der Kreisspitze zur Wahl. Kreistags-
vorsitzender Dr. Vaske schloss sich der Gratulation an.  
 

 
 
 7. Änderung der Berufung der Vertreterinnen und Vertreter des Landkreises in 

verschiedene Gremien 
Vorlage: V-KT/21/092 

 

 
Kreistagsvorsitzender Dr. Vaske trug den Sachverhalt gemäß Vorlage V-KT/21/092 vor. 
 
 
Der Kreistag stellte einstimmig die neuen Berufungen gemäß der Vorlage fest. 

 
 
 
 8. Benennung von beratenden Mitgliedern des Beirates für Menschen mit  

Behinderungen für die Fachausschüsse 
Vorlage: V-KT/21/093 

 

 
Kreistagsvorsitzender Dr. Vaske trug den Sachverhalt gemäß Vorlage V-KT/21/093 vor. 
 
Der Kreistag stellte einstimmig die Vertretung des Beirates für Menschen mit  
Behinderungen als beratende Mitglieder in den verschiedenen Fachausschüssen  
entsprechend der Vorlage fest.  
 

 
 
 9. Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Senats für  

Flurbereinigung (Flurbereinigungsgericht) beim Niedersächsischen  
Oberverwaltungsgericht in Lüneburg 
Vorlage: V-KA/21/684 

 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage 
V-KA/21/684 vor. 
 
Der Kreistag wählte einstimmig bei einer Stimmenthaltung Kreistagsabgeordneten 
Hans Götting, Angelbecker Straße 28, 49624 Löningen-Angelbeck zum ehrenamtlichen 
Richter im Senat für Flurbereinigung beim Niedersächsischen Oberverwaltungsgericht 
in Lüneburg. 
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 10. Neuwahl von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern für das  

Niedersächsische Oberverwaltungsgericht in Lüneburg für die Amtszeit von 
27. April 2022 bis 26. April 2027 
Vorlage: V-KA/21/690 

 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage 
V-KA/21/690 vor und ergänzte die Beschlussempfehlung des Kreisausschusses um Walter 
Lohmann aus Emstek. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig bei einer Stimmenthaltung 
 
1. Georg Meyer, Hemmelsbühren 15, 49661 Cloppenburg 
2.  Bernhard Möller, Meeschenstraße 19, 26169 Friesoythe 
3.  Heike de Buhr, Koppelweg 5, 26169 Friesoythe 
4. Walter Lohmann, Zum Esch 25, 49685 Emstek 
 
in die Vorschlagsliste zur Neuwahl von ehrenamtlichen Richterinnen und Richtern für 
das Niedersächsische Oberverwaltungsgericht in Lüneburg für die Amtszeit vom  
27. April 2022 bis 26. April 2027 aufzunehmen. 
 

 
 
 11. Corona-Soforthilfe, hier: Antrag des Oldenburgischen Jugenderholungs-

werkes e.V. (OJE) auf Bezuschussung zur Abdeckung des Corona  
bedingten Defizits im Haushaltsjahr 2021 
Vorlage: V-KA/21/683 

 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage 
V-KA/21/683 vor. 
 
Dem Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 
Das Oldenburgische Jugenderholungswerk Wangerooge e.V. (OJE) erhält einen  
Zuschuss in Höhe von 147.000,00 EUR für das Haushaltsjahr 2021 mit der Maßgabe, 
dass ein Verwendungsnachweis nach Abschluss des Haushaltsjahres vorzulegen ist. 
Eventuell überbezahlte Mittel sind zu erstatten. 

 

 
 
 12. Eigentumsübernahme von iPads aus dem IT-Leasingvertrag 

Vorlage: V-KA/21/688 
 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage 
V-KA/21/688 vor. 
 
Der Kreistag stimmte einstimmig nachträglich der Eigentumsübernahme der IPads 
aus dem Leasingvertrag sowie der Erweiterung der überplanmäßigen Auszahlung  
(vgl. V-KA/21/677) zu.  

 
 



 

P R O T O K O L L  

über die Sitzung des Kreistages am 21.12.2021 
 

 
 

__________________________________________________________________________ 
Seite 8 von 15 

 13. Antrag gemäß § 56 NKomVG der SPD-Fraktion: Ausweitung des  
Impfangebots im Landkreis Cloppenburg 
Vorlage: V-KA/21/689 

 

 
Kreistagsvorsitzender Dr. Vaske erteilte der Kreistagsabgeordneten Fangmann das Wort. 
 
Kreistagsabgeordnete Fangmann stellte den Antrag der SPD-Fraktion vom 22.11.2021 nebst 
Begründung vor. 
 
Sie erläuterte, dass das Impfangebot durch den Landkreis Cloppenburg unter der Leitung 
von Herrn Prof. Dr. Schrader ausgeweitet worden sei. Auch Angebote für Kinder über  
12 Jahren seien unterbreitet worden. Ihrer Auffassung nach sei ein großes Impfangebot auch 
gerade im Hinblick auf die neue Omikron-Variante sehr wichtig. Sie vertraue darauf, dass 
das Impfangebot der Kreisverwaltung weiter bestehen bliebe, da auch laut STIKO-
Empfehlung die Impfungen auf einem hohen Niveau bleiben sollten  
 
Bei diesem Hintergrund zog Kreistagsabgeordnete Fangmann den Antrag der SPD-Fraktion 
vom 22.11.2021 zurück.  
 

 
 
 14. Weiterführung des Landesprogramms „Richtlinie über die Gewährung von 

Zuwendungen zur Förderung von Familien unterstützenden Maßnahmen“, 
ehemals „Gut ankommen in Niedersachsen“ 
Vorlage: V-JHA/21/203 

 

 
Kreistagsabgeordnete Vey-Höwener, Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses, trug den 
Sachverhalt gemäß Vorlage V-JHA/21/203 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes:  

 
a) der Landkreis Cloppenburg nimmt vorbehaltlich der Bewilligung der Mittel durch 

das Land Niedersachsen vom 01.01.2022 bis zum 31.12.2022 weiter im Rahmen 
der „Richtlinie über die Gewährung von Zuwendungen zur Förderung von  
Familien unterstützenden Maßnahmen“ am Projekt, das sich auf die erste Phase 
des Ankommens von Flüchtlingen in Niedersachsen und auf deren weitere  
Begleitung richtet, teil  

b) das Projekt wird vom Sozialdienst katholischer Frauen (SkF) Cloppenburg e.V. 
fortgeführt  

c) die notwendige Kofinanzierung in Höhe von 16.750,00 EUR zuzüglich evtl.  
Mehrausgaben bis zur Höhe der Gesamtausgaben in Höhe von 33.500,00 EUR 
durch Kürzung des Landeszuschusses wird vom Landkreis Cloppenburg  
sichergestellt.  
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 15. Antrag der Stiftung St. Vincenzhaus auf Bezuschussung der  
Psychologischen Beratungsstelle/Erziehungsberatungsstelle für 
die Jahre 2022 bis 2024 
Vorlage: V-JHA/21/204 

 

 
Kreistagsabgeordnete Vey-Höwener, Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses, trug den 
Sachverhalt gemäß Vorlage V-JHA/21/204 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 

Der Landkreis Cloppenburg gewährt der Stiftung St. Vincenzhaus zur Finanzierung der 
Psychologischen Beratungsstelle/ Erziehungsberatungsstelle für die Haushaltsjahre 
2022 bis 2024 einen jährlichen Zuschuss in Höhe von 684.552,00 EUR. 
 

 
 
 16. Antrag des Deutschen Kinderschutzbundes – Kreisverband Cloppenburg 

e.V. - auf Bezuschussung ihrer Präventionsarbeit für die Jahre 2021 bis 
2024 
Vorlage: V-JHA/21/205 

 

 
Kreistagsabgeordnete Vey-Höwener, Vorsitzende des Jugendhilfeausschusses, trug den 
Sachverhalt gemäß Vorlage V-JHA/21/205 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 

Der Landkreis Cloppenburg gewährt dem Deutschen Kinderschutzbund – Kreisver-
band Cloppenburg e.V. – zur Finanzierung seiner Präventionsarbeit für die Jahre 2022 
bis 2024 einen jährlichen Zuschuss von bis zu 55.200,00 EUR. 
 

 
 
 17. Förderantrag des Heimatvereins Essen e.V. auf Sanierung der „Diekmanns 

Mühle in Essen“ 
Vorlage: V-KUL/21/212 

 

 
Kreistagsabgeordnete Wichmann, Vorsitzende des Ausschusses für Kultur und Freizeit, trug 
den Sachverhalt gemäß Vorlage V-KUL/21/212 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 
Der Landkreis Cloppenburg fördert die Sanierung der „Diekmanns Mühle“ in Essen 
mit bis zu 123.000,00 EUR.  
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 18. Ökologische Station Raddetäler; Zweckverbandsordnung 
Vorlage: V-PLA/21/328 

 

 
Kreistagsabgeordneter Middendorf, Vorsitzender des Ausschusses für Planung, Umwelt und 
Klimaschutz, trug den Sachverhalt gemäß Vorlage V-PLA/21/328 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig die Verbandsordnung des Zweckverbandes  
„Ökologische Station Raddetäler“ in der der Vorlage anliegenden Fassung. 
 

 
 
 19. Clemens-August-Gymnasium Cloppenburg - Neugestaltung und Sanierung 

der Allee 
Vorlage: V-SCHUL/21/203 

 

 
Kreistagsabgeordneter Immer, Vorsitzender des Schulausschusses, trug den Sachverhalt 
gemäß Vorlage V-SCHUL/21/203 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes:  
 
Die Verwaltung wird mit der Umsetzung der Neugestaltung und Sanierung der Allee 
des CAG entsprechend der vorgestellten Planungen beauftragt. 

 
 
 
 20. Antrag der BBS Friesoythe auf Genehmigung zur Einrichtung einer  

Fachoberschule Gesundheit und Soziales – Schwerpunkt Sozialpädagogik 
Vorlage: V-SCHUL/21/204 

 

 
Kreistagsabgeordneter Immer, Vorsitzender des Schulausschusses, trug den Sachverhalt 
gemäß Vorlage V-SCHUL/21/204 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 
Der Landkreis Cloppenburg stimmt der Einrichtung einer Fachoberschule Gesundheit 
und Soziales – Schwerpunkt Sozialpädagogik an der BBS Friesoythe zum 01.08.2022 
zu und beauftragt die Verwaltung, einen entsprechenden Antrag beim Regionalen 
Landesamt für Schule und Bildung einzureichen. 
 

 
 
 21. Vorstellung des Wettbewerbsentwurfes für die Neugestaltung der  

Freiflächen vor dem Copernicus-Gymnasium und dem Forum Hasetal/  
Hallenbad sowie vor der Vierfeldsporthalle mit Sportplätzen 
Vorlage: V-SCHUL/21/205 

 

 
Kreistagsabgeordneter Immer, Vorsitzender des Schulausschusses, trug den Sachverhalt 
gemäß Vorlage V-SCHUL/21/205 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
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Die Verwaltung wird beauftragt, die Neugestaltung der Freiflächen vor dem  
Copernicus-Gymnasium und dem Forum Hasetal/ Hallenbad sowie vor der  
Vierfeldsporthalle mit Sportplätzen am Standort 49624, Ringstraße 6, 4, 1 auf  
Grundlage des vorgestellten Wettbewerbsentwurfs durchzuführen.  
 

 
 
 22. Heranziehung der Städte und Gemeinden für den Zeitraum von 2022 bis 

2024, für folgende Aufgaben:  
- Sozialhilfe/Grundsicherung (SGB XII),  
- Wohngeldgesetz (WoGG),  
- Asylbewerberleistungsgesetz (AsylbLG),  
- Bildungspaket ( Wohngeld/ Kinderzuschuss, BKGG) 
Vorlage: V-SOZ/21/149 

 

 
Kreistagsabgeordnete Preuth-Stuke, Vorsitzende des Sozialausschusses, trug den  
Sachverhalt gemäß Vorlage V-SOZ/21/149 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig die Heranziehung der Städte und Gemeinden des 
Landkreises Cloppenburg für die Bearbeitung der Aufgaben 

 
- Sozialhilfe / Grundsicherung (SGB XII) 
- Wohngeldgesetz (WoGG) 
- Asylbewerberleistungsgesetz (AsylbLG) 
- Bildungspaket (bei Wohngeld oder Kinderzuschlag, BKGG) 

 
entsprechend den der Vorlage anliegenden Vereinbarungsentwürfen fortzusetzen. 
 

 
 
 23. Antrag der Integrationslotsen im Landkreis Cloppenburg e.V. auf  

Gewährung eines Zuschusses für die Jahre 2022-2024 
Vorlage: V-SOZ/21/150 

 

 
Kreistagsabgeordnete Preuth-Stuke, Vorsitzende des Sozialausschusses, trug den  
Sachverhalt gemäß Vorlage V-SOZ/21/150 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig, dem Verein Integrationslotsen im Landkreis  
Cloppenburg e. V. für die Jahre 2022-2024 einen jährlichen Zuschuss als Festbetrags-
finanzierung für die Personal- und Sachkosten in Höhe von 103.743,36 EUR zu  
bewilligen. 

 

 
 
 24. Fortführung des Projektes „Arbeitsrechtliche Beratung für Arbeits-

migranten in prekären Beschäftigungsverhältnissen im Oldenburger  
Münsterland“ 
Vorlage: V-SOZ/21/151 

 

 
Kreistagsabgeordnete Preuth-Stuke, Vorsitzende des Sozialausschusses, trug den  
Sachverhalt gemäß Vorlage V-SOZ/21/151 vor. 
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Der Kreistag beschloss einstimmig die Weiterführung des Projektes „Arbeits-
rechtliche Beratung für Arbeitsmigranten in prekären Beschäftigungsverhältnissen im 
Oldenburger Münsterland“ für den Zeitraum vom 01.02.2022-31.01.2025 durch einen 
Zuschuss in Höhe von jährlich 76.365,00 EUR finanziell zu unterstützen.  
 

 
 
 25. Antrag der SPD-Fraktion gem. § 56 NKomVG vom 07.11.2021 / Übernahme 

der gestiegenen Kosten für Strom, Heizung und Miete für Empfänger von 
Grundsicherungs- und ALG II - Leistungen 
Vorlage: V-SOZ/21/152 

 

 
Kreistagsvorsitzender Dr. Vaske erteilte Kreistagsabgeordneten Riesenbeck das Wort.  
 
Kreistagsabgeordneter Riesenbeck stellte den Antrag der SPD-Fraktion vom 07.11.2021 
nebst Begründung vor. Er wie darauf hin, dass die Kreisverwaltung parallel eine Vorlage zu 
diesem Thema erstellt hätte, so dass der Antrag der SPD-Fraktion in der Sitzung des  
Sozialausschuss am 23.11.2021 zurückgezogen worden sei.  
 
Kreistagsabgeordnete Preuth-Stuke, Vorsitzende des Sozialausschusses, trug den  
Sachverhalt gemäß Vorlage V-SOZ/21/152 vor. 
 
Der Kreistag beschloss einstimmig Folgendes: 
 
Der Kreistag befürwortet die von der Verwaltung beabsichtigte Anhebung der  
Richtwerte zu den Heizkosten. 

 
 
 
 26. Bericht des Landrats über wichtige Angelegenheiten und wichtige  

Beschlüsse des Kreisausschusses 
 

 
Landrat Wimberg, Vorsitzender des Kreisausschusses, berichtete über folgende Beschlüsse 
des Kreisausschusses: 
 
Sitzung des Kreisausschusses vom 09.12.2021: 
 
Beitritt des Landkreises Cloppenburg zum Agrar- und Ernährungsforum Oldenburger  
Münsterland e. V. - AEF 
Vorlage: V-KA/21/681 
 

 
Der Kreisausschuss beschloss Folgendes: 
 
Der Landkreis Cloppenburg wird zum 01.01.2022 Mitglied des Agrar- und Ernährungsforums 
Oldenburger Münsterland e. V., um die Möglichkeiten der Wirtschaftsförderung und  
Regionalentwicklung zu erweitern. 
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Netzausbau Strom; hier: weitere Zusammenarbeit mit Fa. OECOS GmbH, Herr  
Prof. Dr. Runge 
Vorlage: V-KA/21/682 
 

 
Der Kreisausschuss beschloss Folgendes: 
 
Die fachliche Beratung durch die Firma OECOS GmbH soll fortgesetzt werden. Das Angebot 
der Firma OECOS GmbH vom 15.11.2021 für Beratungsleistungen wird angenommen. 
 
 
Beratung und Beschlussfassung über Anträge auf Gewährung eines Zuschusses für die  
Förderung von Haltestellen des straßengebundenen Öffentlichen Personennahverkehrs 
(ÖPNV) 
Vorlage: V-VERK/21/212 
 

 
Der Kreisausschuss beschloss Folgendes:  
 
Dem Antrag der Stadt Cloppenburg auf Gewährung eines Zuschusses für den Ausbau der 
Haltestelle „Cloppenburg, Schulzentrum Leharstraße“ des straßengebundenen öffentlichen 
Personennahverkehr (ÖPNV) wird zugestimmt. 
 
Dem Antrag der Stadt Cloppenburg auf Gewährung eines Zuschusses für den Ausbau der 
Haltestelle „Galgenmoor, RS/HS/GS“ des straßengebundenen öffentlichen Personennah-
verkehr (ÖPNV) wird zugestimmt.  
 
 
Ferner seien daneben 9 Anträge auf Zuschüsse nach der Sportförderungsrichtlinie gewährt 
worden, die zuvor in der Sitzung des entsprechenden Fachausschusses bereits thematisiert 
worden seien. 
 
 
 
Sodann berichtete Landrat Wimberg über den Sachstand hinsichtlich der Ausbrüche der  
Geflügelpest in Kampe. Alle Fälle dort seien abgearbeitet worden. Dann habe es Ausbruchs-
fälle im Landkreis Vechta gegeben.  
Heute sei ein Ausbruch in Garrel festgestellt worden.  
Die Geflügelpest würde meist über Wildvögel eingeschleppt werden. Im Landkreis  
Cloppenburg gäbe es eine hohe Geflügeldichte. Die Gattung der Puten sei am meisten von 
der Geflügelpest betroffen. Sobald ein Geflügelmäster betroffen sei, müsste immer damit 
gerechnet werden, dass weitere Fälle hinzukämen.  
Landrat Wimberg teilte in diesem Zusammenhang mit, dass die Beantwortung der Anfrage 
der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 22.11.2021 – Geflügelpest in Vorbereitung sei und 
noch vor Weihnachten erfolge.  
 
Kreistagsabgeordneter Coners erkundigte sich, welche Maßnahmen langfristig geplant  
seien, um Ausbrüche zu verhindern. 
 
Landrat Wimberg teilte dazu mit, die Kreisverwaltung arbeite eng mit dem Friedrich-Loeffler-
Institut zusammen. Gespräche mit den Geflügelhaltern und dem Ministerium hätten  
stattgefunden, um evtl. auf andere Geflügeltierhaltungen umzuschwenken. Wenn eine hohe 
Viehdichte vorhanden ist, könnten natürlich leichter viele Infektionen auftreten. Die Ställe 
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seien ordnungsgemäß erbaut worden, so dass die Geflügelhalter auch die entsprechenden 
Tiere halten dürften. Für die Tierhalter sei die Geflügelpest auch sehr belastend.  
 
Abschließend bat Landrat Wimberg darum, die Beantwortung der Anfrage der Fraktion 
Bündnis 90/Die Grünen vom 22.11.2021 abzuwarten.  
 

 
 
 27. Aktuelles zur Lage der Corona-Pandemie 
 

 
Landrat Wimberg berichtete über das aktuelle Corona-Geschehen im Landkreis  
Cloppenburg. Es schloss sich ein allgemeiner Austausch an, der die folgenden Themen  
umfasste: 
 
- Omikron-Variante  
- Zahlenmeldungen des RKI maßgeblich 
- Impfaktion des Landkreises Cloppenburg am Wochenende der 50. KW: 

- Ziel: 10.000 Impfungen 
- 4.000 Impfungen wurden durchgeführt mit Unterstützung des DRK  
  und mobiler Impfteams mit Herrn Prof. Dr. Schrader  

- Impfstützpunkte in Bethen, Altenoythe und Elbergen 
- Überwiegend werden „Booster“-Impfungen nachgefragt  
- Nötige Impfquote sollte laut Mitteilung des Landes bei 90 % liegen  
- Heutige Impfaktion: in Summe (mit dem letzten Wochenende) 7.000 Impfungen  

durchgeführt  
- Dank für die Unterstützung der Städte und Gemeinden im Landkreis Cloppenburg 
- Dank des Kreistages an die Verwaltung, dass heimatnahe Impfungen angeboten werden  
- Belastung der Mitarbeiter der Kreisverwaltung durch das Corona-Geschehen 
- Einsatz von Dolmetschern in den Corona-Teams  
- Ansprache von Betrieben, ihre Mitarbeiter auf die Möglichkeit von Impfungen  

aufmerksam zu machen 
- Gewisse Teile der Bevölkerung können nicht erreicht werden, da diese es nicht möchten  
- Lieferung neuer Totimpfstoff evtl. im Januar 2022 
 

 
 
 28. Anregungen und Beschwerden 
 

 
Kreistagsabgeordneter Christ, Vorsitzender der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, trug  
folgende Anregung vor: 
 
Das RKI hätte zur maximalen Kontaktreduzierung aufgerufen und im letzten Jahr hätten 
Gremiensitzungen des Landkreises Cloppenburg digital stattgefunden. Er regte deshalb  
an, im Januar 2022 die Sitzung digital stattfinden zu lassen und diese entsprechend  
vorzubereiten.  
 
Landrat Wimberg teilte dazu mit, dass bisher im Vorfeld mit den Fraktionen abgestimmt  
worden sei, ob Sitzungen in digitaler Form durchgeführt würden. Der Austausch und die  
Diskussionen seien in Präsenz jedoch lebhafter. Außerdem sei der technische Aufwand nicht 
zu unterschätzen.  
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Im Januar 2022 stünde die Sitzung des Kreisausschusses als einzige Gremiensitzung an. 
Die Sitzungen des Kreisausschusses seien auch in der Vergangenheit immer in Präsenz 
durchgeführt worden. Er schlug vor, im Januar 2022 eine Telefonkonferenz mit den  
Fraktionsvorsitzenden durchzuführen, um das weitere Vorgehen abzustimmen.  
 

 
 
 29. Anfragen (Gem. § 15 II GO spätestens 3 Tage vor der Sitzung schriftlich 

beim Landrat eingereicht) 
 

 
Es lagen keine Anfragen vor. 
 

 
 
 30. Mitteilungen 
 

 
Einverständniserklärung zur Datenspeicherung 
 
Landrat Wimberg teilte dazu mit, dass den Kreistagsabgeordneten zur heutigen Sitzung des 
Kreistages ein Formblatt (Einverständniserklärung zur Speicherung von Daten) auf den Tisch 
gelegt worden sei.  
 
Dies solle dazu dienen, den Abgeordneten den Zugang hinsichtlich der Zugangskontrolle zu 
den Sitzungen zu erleichtern.  
 
Er bat darum, wer damit einverstanden sei, das Datenblatt auszufüllen und es anschließend 
auf dem Tisch liegen zu lassen; es würde zum Sitzungsende eingesammelt werden.  
 
 

 
Der Vorsitzende schloss die Sitzung um 18.35 Uhr und wünschte allen Abgeordneten und 
der Verwaltung frohe Weihnachten und einen guten Rutsch.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vorsitzender Landrat Protokollführer/in 
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